

# Cuatro representantes de la región dentro de los “100 Líderes Mayores de 2024”

Iniciativa es impulsada por **Conecta Mayor UC**, la **Pontificia Universidad Católica de Chile** y **El Mercurio**.

Pablo Mamani/Redacción  
 La Estrella

Cuatro representantes de la Región de Antofagasta, ligados a la cultura, ciencias, oficios tradicionales y labor comunitaria, fueron elegidos dentro de los 100 Líderes Mayores de Chile de este 2024.

Se trata de Hilda Alfaro Castro, Nelly Lemus Villa, Eva López Quispe y Pablo Martín de Julian, quienes se han destacado en distintas áreas, lo que les valió el reconocimiento de **Conecta Mayor UC**, la **Pontificia Universidad Católica de Chile** y **El Mercurio**, entidades que organizan esta iniciativa la cual, desde 2021, destaca a las personas mayores de nuestro país.

## 100 LÍDERES MAYORES

Según consigna la página web [www.lideresmayores.cl](http://www.lideresmayores.cl), éste es un reconocimiento anual a personas mayores de 75 años que, con su talento y experiencia, aportan al desarrollo del país y lideran cambios sociales en Chile y en sus comunidades.

“La iniciativa no busca solo valorar a las personas y su impacto al país, sino que también generar un cambio cultural en la forma en que se visibiliza la vejez, en un contexto en donde la edad es la tercera causa de mayor discriminación en el mundo. El aumento de la longevidad y de este grupo etario nos plantea la oportunidad de demostrar que nunca es tarde para liderar cambios, inspirar a las nuevas generaciones y vivir una vejez activa y con pasión”, señalaron.



HILDA ALFARO CASTRO.



NELLY LEMUS VILLA.



PABLO MARTIN DE JULIAN.



EVA LÓPEZ QUISPE.

Fue el pasado domingo cuando se dieron a conocer los nombres de las personas que obtendrán esta distinción a nivel nacional este 2024, siendo cuatro representantes de la Región de Antofagasta que están dentro de los “100 Líderes Mayores de Chile”.

## DERECHOS HUMANOS

Por Tocopilla fue elegida Hilda Alfaro Castro (86 años), presidenta de la Comisión Independiente de los Derechos Humanos de Tocopilla y gestora de la construcción de la Plaza de los Derechos Humanos de Libertad y la Cultura, Comunidad los Colectivos de Tocopilla, junto a otros proyectos culturales, sociales

y educativos en beneficio de la ciudadanía.

Ella fue nombrada dentro de la categoría Labor Comunitaria y Política, además de sus gestiones en temáticas ligadas a los derechos humanos.

“Como miembro del comité local de Transición Socioecológica Justa de Tocopilla, este año fue parte de la presentación del Plan que lleva el mismo nombre, impulsado junto al Ministerio de Medio Ambiente y autoridades. Ha publicado seis libros y, a partir de uno de ellos, realizó una exposición de arte con telares de cobre”, consignaron desde la página web de la organización de la iniciativa.

## ARTESANA TEXTIL

En tanto, el interior de la Región de Antofagasta está representado por Eva López Quispe (82 años), quien fue destacada dentro de las 100 Líderes Mayores de Chile de este 2024 en la categoría Economía y Oficios Tradicionales.

“Desde el Valle de Lasana en Calama, Eva es una destacada artesana textil atacameña. Realiza el proceso de esquila, hilado, teñido de fibras de alpaca, llama y ovejas, que luego usa para tejer prendas de vestir, como aguayos, ponchos, talegas, blusas y pantalones. También elabora piezas de cordelería tradicional como hondas y sogas. Se distingue por el do-

minio de las técnicas ancestrales y la personalización que hace de las prendas a través de colores y simbología de su cultura, difundiendo y comercializando sus creaciones en la región y el país”, consignaron desde la organización.

## DANZA E INTEGRACIÓN

Su trayectoria ligada a la cultura es más que suficiente para reconocer a la querida “profe” Nelly Lemus Villa (86 años), quien fue destacada dentro de las 100 Líderes Mayores de Chile en la categoría Cultura y Artes.

“Este año se estrenó el cortometraje Huellas del Camino, una obra que rinde homenaje a su trayecto-

ria como educadora, coreógrafa, poetisa e investigadora. Desde la creación del método Pacarisca, basado en bailes del norte de Chile, ha impactado en la enseñanza de la danza integrando a niños, jóvenes y adultos en un espacio de expresión artística y emocional. Como directora y coreógrafa del Taller Pampina, que desde 1994 promueve la inclusión y creatividad en Antofagasta, ha dejado huella en el folclore y ha sido reconocida por sus aportes con múltiples galardones”, fueron las cualidades con que la organización de esta iniciativa describió a la destacada nortina.

## EN BUSCA DEL ORO

Finalmente en la categoría “Ciencia y Humanidades” fue reconocido Pablo Martín de Julian (87 años), gracias a sus avances en la área de la minería, entre otros logros destacados.

“Contribuye activamente desde la Universidad de Antofagasta, donde su investigación en Geofísica ha permitido avances en la predicción de la ubicación de las vetas en los yacimientos de oro. Su trabajo en Biofísica y Física, con más de 175 publicaciones científicas y más de mil citas, ha dejado una huella en estudios cardiovasculares y en la física. De sus tres patentes (dos en USA), una de ellas se relaciona con nuevas técnicas para la refinación de aceites. Trabajó en los Alamos National Laboratory, USA, y es Doctor en Física de la Universidad de California, gracias a una beca otorgada por la Fundación Ford”, consignaron desde 100 Líderes Mayores 2024. 📍